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      ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 144/2023, REALIZADA EM 21 DE NOVEMBRO DE 2023. 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta 1 
minutos, de forma híbrida, na sede do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais – 2 
CAU/MG, situado na Avenida Getúlio Vargas, nº 447 – 9º andar, no bairro Funcionários, em Belo 3 
Horizonte e, também pelo Microsoft TEAMS, reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e 4 
Urbanismo de Minas Gerais – CAU/MG, em sua sessão ordinária nº 144/2023, sob a condução do 5 
vice-presidente, arquiteto e urbanista ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, com a participação dos 6 
Conselheiros Estaduais: Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 7 
Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Viera, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Camargo 8 
Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel Fonseca, 9 
Márcio César Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, 10 
Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 1. ABERTURA: 11 
O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, cumprimentou os conselheiros 12 
presentes e, após verificação do quórum, deu início à sessão plenária. 2. EXECUÇÃO DO HINO 13 
NACIONAL BRASILEIRO. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, 14 
solicitou a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. LEITURA E DISCUSSÃO DA PAUTA: O vice-15 
presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, solicitou a inclusão do seguinte item de 16 
pauta: 7.11. Homologação do resultado final do Edital de Chamamento Público para Patrocínio n° 17 
002/2023 – Modalidade Assistência Técnica para Habitação de Interesse Social (ATHIS), o que foi 18 
aprovado pelos presentes. 4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 ATA DA 142ª 19 
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/MG, REALIZADA EM 19 DE SETEMBRO DE 2023. 20 
O vice-presidente do CAU/MG apresentou a ata da 142ª Reunião Plenária do CAU/MG e, sem 21 
nenhuma objeção o item foi posto em votação, tendo sido aprovado com 10 votos favoráveis, 00 22 
votos contrários, 04 ausências e 01 abstenção. 4.2. ATA DA 143ª REUNIÃO PLENÁRIA 23 
ORDINÁRIA DO CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG apresentou a ata da 143ª Reunião 24 
Plenária do CAU/MG e, sem nenhuma objeção, colocou o item em votação, tendo sido aprovado 25 
com com 11 votos favoráveis, 00 votos contrários, 03 ausências e 01 abstenção. 5. 26 
APRESENTAÇÃO DOS COMUNICADOS. 5.1. DO COORDENADOR DO CEAU-CAU/MG: Não 27 
houve. 5.2. DA OUVIDORIA: O ouvidor do CAU/MG, FLÁVIO JOSÉ RODRIGUES CASTRO, 28 
informou que participou de três seminários: da Ouvidoria de Minas, Ouvidoria de São Paulo e 29 
Ouvidoria Geral. Na 3ª Edição do Seminário Nacional da Ouvidoria, que ocorreu em São Paulo e 30 
foi promovido pela OGU (Ouvidoria Geral da União), nos dias 30 e 31 de outubro e 1° de 31 
novembro, explicando que a Ouvidoria do CAU foi convidada a participar do painel de abertura, 32 
para falar de arquitetura da Ouvidoria. Explicou, em seguida, que o sistema “CRM” do CAU foi 33 
definitivamente substituído pelo sistema “Fala BR. Por último, falou sobre o trabalho do GT de 34 
integridade e compliance, que já está em fase final e que pretende apresenta-lo à Plenária do 35 
CAU/MG na próxima reunião. 5.3. DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ORDINÁRIAS. 36 
5.3.1. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO: O coordenador adjunto 37 
da CEF-CAU/MG, SÉRGIO LUIZ BARRETO C. CARDOSO AYRES, informou que no dia anterior 38 
ocorreu a penúltima reunião da comissão que tratou sobre registro de diploma, entre outras 39 
questões mais gerais. Por último informou que a última reunião ocorrerá dia 05 de dezembro. 40 
5.3.2. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ÉTICA E DISCIPLINA: A coordenadora da CED, 41 
FERNANDA BASQUES MOURA QUINTÃO, informou que foram realizadas as primeiras reuniões 42 
de julgamento com base na nova resolução que estabeleceu a instauração da 1ª instância na 43 
própria comissão, enquanto o Plenário, agora, é instância recursal, explicando que foi um 44 
procedimento tranquilo. Por fim, falou sobre casos de projetos vendidos pela internet (plantas 45 
prontas). 5.3.3 DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL: O 46 
coordenador da CEP-CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, informou que na próxima 47 
plenária será apresentado um resumo dos números relativos aos processos, com um panorama 48 
geral, uma vez que, faltam apenas duas reuniões extraordinárias e uma ordinária para o fim dessa 49 
composição da comissão. Informou que, infelizmente, não será possível julgar todos os processos 50 
e que o restante será julgados pela próxima gestão. Informou, também, que ocorreu em Foz do 51 
Iguaçu o fechamento da gestão dos encontros das CEP-CAU/UF. Disse que foi feita uma carta-52 
resumo com as atividades desenvolvidas este ano e os encaminhamentos por grupo de trabalho 53 
para que a próxima gestão possa dar prosseguimento, uma vez que se trata de um trabalho 54 
contínuo. 5.3.4. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO E 55 
ADMINISTRAÇÃO: O conselheiro CARLOS EDUARDO RODRIGUES DUARTE informou que na 56 
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última reunião da comissão foi feita a leitura do documento sobre Apoio Institucional. Comentou 57 
que, além da COA, acha que também foi solicitado contribuições da CPFi, por envolver questões 58 
financeiras. Disse que foi analisado o documento e feitas contribuições pela COA, porém essa 59 
documentação não foi ainda para análise e aprovação pelo Plenário porque carece de assinatura 60 
e, devido sua impossibilidade de acesso para proceder a assinatura virtual, essa não veio para 61 
deliberação na reunião. 5.3.5. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÂO DE PLANEJAMENTO E 62 
FINANÇAS: O coordenador da CPFi-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou que foi feita 63 
análise regular da razão contábil do mês de outubro de 2023, bem como do relatório contábil do 64 
acumulado de janeiro e setembro de 2023. Foi apurado uma receita que corresponde a 84% da 65 
reprogramação orçamentária. Falou que a anuidade de pessoa física segue sendo a principal 66 
receita, tendo sido recolhido cerca de 91% do programado. Disse que o RRT teve um bom 67 
recolhimento também, correspondendo a 77% do previsto. Sobre as aplicações financeiras do 68 
período de janeiro a setembro, explicou que correspondem a 83% do programado e a anuidade de 69 
pessoa jurídica, que atualmente é a quarta maior receita, está na ordem de 73% do realizado. O 70 
coordenador da CPFi-CAU/MG pontuou a questão da inadimplência que está em cerca de 40% e 71 
que a comissão tem trabalhado para reverter o quadro. Informou, ainda, que a comissão fez uma 72 
reunião conjunta com a CEP para discutir a questão de aquisição de vans para fiscalização. Fez 73 
saber que foi conversado também sobre alguns outros assuntos, incluindo os que estão na pauta 74 
desta plenária, como a questão da resolução sobre diárias e deslocamentos à luz da resolução 75 
238 do CAU/BR, a programação orçamentária para 2024 e a questão da auditoria das contas do 76 
CAU/MG de 2022. 5.4. DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ESPECIAIS: 5.4.1. DA 77 
COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA PARA HABITAÇÃO DE 78 
INTERESSE SOCIAL. Não houve. 5.4.2. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE 79 
PATRIMÔNIO CULTURAL: Não houve. 5.4.3. DA COORDENAÇÂO DA COMISSÂO DE 80 
POLÍTICA URBANA: O coordenador da CPUA, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou que na última 81 
reunião foi feito acompanhamento do termo de cooperação que a GEPLAN está tratando junto ao 82 
município de Congonhas. Comentou sobre reunião que contou com a participação de quinze 83 
representantes de vários conselhos estaduais e municipais. Disse que o evento foi muito 84 
produtivo, esclarecedor e que debateram importantes questões. Nesse evento também foi feita a 85 
sugestão para que a próxima composição da CPUA realize um seminário sobre experiência em 86 
cidades acessíveis. O coordenador da CPUA informou que avançaram na questão do curso de 87 
capacitação fundiária, que ocorrerá no próximo ano e que já tem previsão orçamentária.5.5. DA 88 
PRESIDÊNCIA: 5.5.1. RESPOSTA DO CAU/BR A RESPEITO DA DELIBERAÇÃO PLENÁRIA 89 
DPOMG Nº 0109.6.9/2020 – SUGERE ALTERAÇÃO DO ARTIGO 5º DA RESOLUÇÃO Nº 18 DO 90 
CAU/BR. O gerente do CAU/MG, ARIEL LAZARINN, informou que como essa foi uma solicitação 91 
do Plenário em 2020, o CAU/BR respondeu ao CAU/MG, quanto a apresentação de deliberação 92 
pela sugestão de alteração do artigo 5° da Resolução 18 do CAU/BR, para que seja dispensada a 93 
apresentação de certidão de regularidade fornecida pela Justiça Eleitoral como requisito para 94 
registro profissional. O CAU/BR em resposta ao Ofício do CAU/MG agradeceu e informou que as 95 
sugestões foram apensadas ao Protocolo SICCAU 1312962/2021 que está em discussão pela 96 
CEF do CAU/BR. 5.6 DO CONSELHEIRO FEDERAL. O conselheiro federal, EDUARDO 97 
FAJARDO SOARES, informou que foi consolidada a possibilidade de registro de arquitetos 98 
brasileiros em Portugal, por meio de um acordo entre os conselhos de arquitetura dos dois países, 99 
explicando que novas tentativas de acordo como essa estão sendo feitas junto aos países do 100 
Mercosul. Noutro ponto, destacou a contribuição da CEF quanto as diretrizes da base curricular 101 
nacional de arquitetura e urbanismo. O conselheiro federal informou que a carga horária do curso 102 
(3600 horas) é a mais baixa da América Latina, observando que, a título de comparação, a carga 103 
do Uruguai é de 5 mil horas. Nesse sentido, disse que será votado no Conselho Nacional de 104 
Educação, em dezembro, um aumento da carga horária, a fim de se evitar problemas como, por 105 
exemplo, a questão da mobilidade dos profissionais. Em seguida, falou sobre a formação EAD 106 
100%, cujos preços de mensalidade são irrisórios e a qualidade de ensino é declaradamente 107 
baixa. Falou que o CAU, inclusive, vai fazer no próximo ano uma pesquisa para levantar dados 108 
sobre o tema e demonstrar cabalmente o quanto esse tipo de modelo de ensino é ruim e 109 
mercantilista. Fez saber que outro assunto debatido para contribuir com as diretrizes e bases da 110 
educação foi a inclusão de extensão e formação continuada no currículo do curso de Arquitetura e 111 
Urbanismo. Por último, lembrou da audiência pública que foi feita em comemoração aos 60 anos 112 
do Seminário Nacional de Habitação e Reforma Urbana (Quitandinha) promovido pelo IAB. 113 
6.COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS ESTADUAIS. Não houve. 7. ORDEM DO DIA. 7.1. 114 
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HOMOLOGAÇÃO DA APROVAÇÃO, AD REFERENDUM DO PLENÁRIO, DA ALTERAÇÃO DA 115 
DATA DE REALIZAÇÃO DA 78ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/MG, PASSANDO DO 116 
DIA 7 PARA O DIA 13 DE NOVEMBRO DE 2023. ORIGEM: CEAU-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: 117 
COORDENAÇÃO CEAU-CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE 118 
ÁVILA, apresentou os motivos para alteração do dia de realização da reunião do CEAU-CAU/MG 119 
de novembro e, sem apontamentos, colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 12 120 
votos favoráveis, dos Conselheiros Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues 121 
Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda 122 
Camargo Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Márcio César 123 
Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Sergio Luiz Barreto C. 124 
Cardoso Ayres; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 03 (três) ausências dos 125 
conselheiros Lucas Lima Leonel Fonseca, Rosilene Guedes Souza e Sidclei Barbosa. 7.2. 126 
PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE RELATÓRIO E 127 
VOTO REFERENTE AO RECURSO AO AUTO DE INFRAÇÃO Nº 128 
1000107058/2020. PROTOCOLO SICCAU: 1324970/2021.  ORIGEM: CEP-129 
CAU/MG. APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO(A) RELATOR(A) CECÍLIA MARIA RABELO 130 
GERALDO. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra à 131 
coordenadora adjunta da CED, CECILIA MARIA RABELO GERALDO, que apresentou seu 132 
relatório  Sem mais apontamentos, o item foi posto em votação, com a proposta de manter o Auto 133 
de Infração e aplicar  multa no valor de seis anuidades vigentes. O item foi aprovado com 13 votos 134 
favoráveis dos Conselheiros Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 135 
Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Camargo 136 
Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Márcio César Antunes 137 
Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso 138 
Ayres; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 02 (duas) ausências dos conselheiros 139 
Lucas Lima Leonel Fonseca e Rosilene Guedes Souza. 7.3. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO 140 
PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO 141 
RECURSO AO AUTO DE INFRAÇÃO Nº 1000123457/2021. PROTOCOLO SICCAU: 142 
1357689/2021.  ORIGEM: CEP-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO(A) RELATOR(A) 143 
ELAINE SARAIVA CALDERARI. Não houve. 7.4. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA 144 
QUE APRECIA E DECIDE SOBRE RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO RECURSO AO 145 
AUTO DE INFRAÇÃO Nº 1000091864/2019. PROTOCOLO SICCAU: 1030210/2021.  ORIGEM: 146 
CEP-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO(A) RELATOR(A) FÁBIO ALMEIDA 147 
VIEIRA. O conselheiro FÁBIO ALMEIDA VIEIRA explicou que se trata de um Auto de Infração 148 
lavrado em face de pessoa física que fez uma obra sem a contratação de um profissional arquiteto 149 
e urbanista. Explicou que na fase de autuação não foi apresentado recurso e foi previsto multa de 150 
3,8 vezes o valor da anuidade. Após, o autuado contratou um engenheiro e alegou que a  151 
prefeitura tinha dado autorização para a construção. A proposta é pela manutenção do Auto de 152 
Infração e aplicação de multa de 3,8 (três inteiros e oito décimos) vezes o valor da anuidade 153 
vigente. O vice-presidente do CAU/MG, em seguida, colocou o item em votação, sendo esse  154 
aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros(as) Antônio Augusto Pereira Moura, 155 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe 156 
Colmanetti Moura, Fernanda Camargo Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo 157 
Rocha Ribeiro, Márcio César Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo 158 
Rezende, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 159 
(zero) abstenções; 02 (duas) ausências dos conselheiros Lucas Lima Leonel Fonseca e Rosilene 160 
Guedes Souza. 7.5. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE 161 
SOBRE RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO RECURSO AO AUTO DE INFRAÇÃO Nº 162 
1000107133/2019. PROTOCOLO SICCAU: 1327666/2021.  ORIGEM: CEP-163 
CAU/MG. APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO(A) RELATOR(A) FERNANDA BASQUES 164 
MOURA QUINTÃO. Não houve. 7.6. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE 165 
APRECIA E DECIDE SOBRE O CALENDÁRIO OFICIAL DE REUNIÕES DO CAU/MG PARA O 166 
ANO DE 2024. PROTOCOLO SICCAU:  ORIGEM: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: 167 
PRESIDÊNCIA-CAU/MG. O vice-presidente, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, passou a palavra 168 
para o gerente geral do CAU/MG, ARIEL LAZARRIN, que apresentou proposta do Calendário 169 
Oficial de Reuniões do CAU/MG para 2024. Destacou a data da 1ª Plenária, que ocorrerá dia 15 170 
de janeiro, excepcionalmente antes das reuniões das comissões, na qual será realizada as 171 
eleições da presidência, da vice-presidência e da coordenação das comissões. A reunião das 172 
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comissões ocorrerá dia 16 de janeiro. Porém, a partir de fevereiro do próximo ano as reuniões das 173 
comissões ocorrerão às segundas e as reuniões da Plenária às terças. Já está sendo planejado 174 
também as datas das reuniões das comissões especiais. Informou ainda que já foram 175 
reorganizadas as reuniões do Conselho Diretor, que estão sendo realizadas uma semana antes 176 
das reuniões. Disse que há a definição de revezamento de pessoal no final de ano, o que já é uma 177 
prática prevista internamente no CAU/MG, a fim de que o Conselho de Arquitetura e Urbanismo 178 
não pare de funcionar no fim de ano, entre os feriados do Natal e Ano Novo. O vice-presidente do 179 
CAU/MG, Ademir Nogueira, sugeriu a realização de reuniões do CEAU todos os meses, similar às 180 
reuniões do Conselho Diretor. O gerente geral do CAU/MG, Ariel Lazzarin, informou que está 181 
sendo previsto cerca de 6 reuniões presenciais por questões orçamentárias. E como já ocorrem 182 
reuniões virtuais a ideia é que seja 50% de reuniões remotas e 50% presenciais. Após a fala do 183 
gerente geral, alguns apontamentos foram feitos por outros membros presentes na reunião e 184 
posteriormente o item foi posto em votação. O item foi, assim, aprovado com 13 (treze) votos 185 
favoráveis dos conselheiros(as) Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues 186 
Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda 187 
Camargo Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Márcio César 188 
Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Sergio Luiz Barreto C. 189 
Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 02 (duas) 190 
ausências dos conselheiros Lucas Lima Leonel Fonseca, Rosilene Guedes Souza. 7.7. 191 
PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O NOVO 192 
NORMATIVO REFERENTE ÀS DIÁRIAS E DESLOCAMENTOS A SERVIÇO DO 193 
CAU/MG. PROTOCOLO SICCAU:  ORIGEM: CPFI E COA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: 194 
COORDENAÇÃO CPFI E COA-CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA 195 
DE ÁVILA, passou a palavra para a coordenadora da COA-CAU/MG, MARIA CAROLINA NASSIF 196 
DE PAULA,  que informou que este item de pauta já havia sido apreciado pela respectiva 197 
comissão. Além disso, informou que foi sugerido um modelo de relatório, que é usado em Santa 198 
Catarina, que é totalmente virtual e didático. Após, o vice-presidente do CAU/MG passou a palavra 199 
ao gerente adminsitrativo e financeiro do CAU/MG, REINALDO ANTERO, que apresentou sobre 200 
as indenizações devidas em caso de deslocamento e participação dos conselheiros e funcionários 201 
à serviço do CAU/MG. Para tanto, o servidor comparou os valores atuais pagos para esse fim de 202 
deslocamento, com a Resolução do CAU/BR e informou que a CPFi decidiu por manter a proposta 203 
de Brasília, fazendo apenas algumas revisões/alterações. A proposta inclui valores para 204 
deslocamentos variados como indenização para deslocamento em meio próprio, diária para 205 
deslocamento no território nacional, no exterior, etc. Foram apresentadas planilhas com os 206 
detalhes dos valores propostos e houve um debate sobre o tema com o comentário de alguns 207 
conselheiros e funcionários. O conselheiro federal, EDUARDO FAJARDO SOARES, fez uma 208 
crítica a uma visão que inferioriza o trabalho dos conselheiros, que são desvalorizados inclusive 209 
quanto a indenização dos valores pagos para deslocamento como está sendo apresentado no 210 
presente item da pauta. A título de exemplo, comparou o trabalho do conselheiro com o Conselho 211 
de Medicina, em que o profissional médico quando está a serviço do respectivo Conselho deixa de 212 
receber o valor de consultas médicas que poderia estar fazendo. Do mesmo modo o arquiteto que 213 
presta serviço ao Conselho de Arquitetura e Urbanismo também o faz. Por isso, explicou que 214 
esses valores são demeritórios, pois todos realizam um trabalho sério, complexo e responsável. 215 
Disse que a verba de indenização de participação em órgãos de deliberação coletiva (JETON), no 216 
valor que está sendo discutido, é absurda e desestimulante e, ainda, só contribui para a 217 
precarização do trabalho do arquiteto. O conselheiro federal apresentou ainda exemplos de 218 
médias de valores de deslocamento como táxi, preços de diárias em hotéis pelo país, entre outros 219 
casos, a fim de elucidar que as indenizações previstas na resolução não são capazes de abarcar 220 
o custeio com os serviços de deslocamento e estadia aqui apresentados. Completou a fala 221 
dizendo que muito se diz sobre precarização do trabalho dos profissionais arquitetos e urbanistas, 222 
mas pouco se fala da atuação dos próprios Conselhos Profissionais da área que se locupletam às 223 
custas do trabalho dos conselheiros, ou seja, se enriquecem enquanto os conselheiros recebem 224 
valores irrisórios para prestação de seus serviços. Por fim, terminou dizendo que torce para que 225 
os próximos conselheiros que atuarão junto ao CAU/BR possam discutir não sobre esses valores, 226 
mas sim possam abordar o tema com seriedade e no sentido de se movimentarem para mudar 227 
esta lamentável realidade. Após sua fala, outros conselheiros acrescentaram argumentos a favor 228 
do que foi apontado pelo conselheiro Eduardo Fajardo e após este longo debate sobre o item este 229 
foi posto em votação. A votação foi no sentido de: (1) aprovar a minuta de Portaria referente às 230 
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diárias e deslocamentos a serviço do CAU/MG, conforme DCPFI-CAU/MG Nº 201.3/2023, com 231 
início da vigência em 27 de dezembro de 2023. (2)Aprovar a alteração da indenização de 232 
participação em órgãos de deliberação coletiva (JETON) para Reuniões de meio período, de R$ 233 
187,50 para R$ 220,00. (3) Aprovar as contribuições constantes da DCOA-CAU/MG Nº 234 
243.4/2023, com relação ao formulário de representações e (4) Encaminhar à GERGEL do 235 
CAU/MG para providências cabíveis. A proposta foi aprovada com 14 (quatorze) votos favoráveis 236 
dos conselheiros(as) Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia 237 
Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Camargo 238 
Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Lucas Lima Leonel Fonseca, Márcio César Antunes 239 
Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, 240 
Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) 241 
abstenções; 01 (uma) ausência do conselheiro Gustavo Rocha Ribeiro. 7.8. PROPOSTA DE 242 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE A PROGRAMAÇÃO 243 
ORÇAMENTÁRIA DO CAU/MG PARA O ANO DE 2024. ORIGEM: GAF-244 
CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA DO CAU/MG. O 245 
vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, passou à palavra gerente administrativo e 246 
financeiro do CAU/MG, REINALDO ANTERO, que apresentou a Proposta/Programação 247 
Orçamentária de 2024. Informou que durante o exercício deste ano muito se discutiu sobre um 248 
novo mapa estratégico, apesar que ainda está sendo utilizado o que corresponde ao da primeira 249 
década do sistema. Posteriormente, avançando na questão do orçamento em si, informou que o 250 
estimado pelo CAU/BR é de que para o próximo ano, o CAU/MG arrecade cerca de treze milhões, 251 
número que configura um pequeno avanço em relação ao arrecadado neste ano. Explicou que há 252 
um superávit aplicado e a expectativa é de que o rendimento desse seja melhor que o resultado 253 
deste ano, na casa de um pouco mais de um milhão. Portanto, quanto ao orçamento geral, houve 254 
uma diminuição de expectativa de rendimento e o previsto é que a arrecadação total do ano 255 
presente seja de dezessete milhões e quinhentos e setenta e nove mil reais, enquanto para 2024 256 
fica na casa de dezessete milhões, cento e quarenta e sete mil, contando, porém, com uma 257 
utilização grande de superávit de anos anteriores. Posteriormente, o servidor Reinaldo 258 
SOBRENOME, fez um detalhamento da previsão de orçamento das comissões ordinárias, como 259 
CEF, CED, CEP, entre outros, detalhando um pouco sobre os projetos aos quais serão destinados 260 
os orçamentos apresentados no primeiro momento deste item da pauta. Após longa apresentação 261 
do servidor Reinaldo SOBRENOME, o gerente geral do CAU/MG, ARIEL LAZARINN, falou sobre 262 
a previsão de abertura de novos escritórios para abrigar os novos servidores, bem como discorreu 263 
um pouco sobre a rigidez cada vez maior do orçamento. O conselheiro CARLOS EDUARDO 264 
pontuou a importância de se investir em qualificação profissional, com a criação de um banco de 265 
dados de treinamento específico para o Conselho, incluindo funcionários, conselheiros e os 266 
próprios profissionais arquitetos e urbanistas. A coordenadora da CATHIS-CAU/MG, ROSILENE 267 
GUEDES, disse que a comissão, por exemplo, atua com seus cursos e treinamentos sobre 268 
patrimônio para qualificar a sociedade, bem como estão lutando para implementar a residência 269 
nas faculdades de arquitetura e urbanismo. A conselheira FERNANDA BASQUES MOURA 270 
QUINTÃO, solicitou registrar que faltou previsão para o edital de patrocínio de publicações na 271 
área de arquitetura, também sobre o orçamento aprovado que será destinado à ouvidoria, que 272 
julgou ser um valor muito alto, pela demanda e números até então apresentados por este setor do 273 
CAU/MG e, por fim, sobre a questão dos escritórios descentralizados, que não sabe se realmente 274 
é a melhor forma de atuação, uma vez que, na maioria das vezes são encontrados fechados. O 275 
conselheiro ANTÔNIO AUGUSTO PEREIRA MOURA, discorreu que deveria haver uma 276 
movimentação interna melhor dos recursos, uma vez que, se gasta muito com o funcionamento 277 
interno do CAU/MG enquanto se deveria destinar os recursos a ações voltadas ao profissional 278 
arquiteto e urbanista. Um exemplo é a quantidade de reuniões presenciais, explicando que a 279 
redução dessas, passando para o modo virtual significaria uma boa economia. Quanto aos 280 
escritórios descentralizados falou que a maioria é encontrado vazio, a exemplo do escritório da 281 
cidade de Montes Claros. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, tomou a palavra 282 
discordando de algumas falas apresentadas pelo conselheiro, uma vez que, quando se referiu ao 283 
fato que cerca de 80% do arrecadado pelo Conselho se destina a custear seu funcionamento, se 284 
esqueceu que nesse montante estão destinados os recursos para todas as ações do CAU, 285 
incluindo gasto com fiscalização e eventos para os profissionais. Em relação aos escritórios 286 
descentralizados, concordou no ponto de que há muito a ser melhorado, como por exemplo, a 287 
localização, mas defendeu que são essenciais para a fiscalização nas cidades do interior e 288 
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regiões do entorno. Para tanto comentou sobre um estudo a respeito de fiscalização que 289 
constatou que os lugares em que quase não se consegue fiscalizar são justamente os mais 290 
distantes do polo, como é o caso da cidade de Paracatu/MG. Dessa forma, insistiu que se deve 291 
investir na criação de mais filiais. A respeito dos cursos voltados a arquitetos, o vice-presidente do 292 
CAU/MG também reforçou que há sim muita adesão dos profissionais em atividades 293 
desenvolvidas pelo CAU/MG e que as oportunidades em que houve baixa adesão foram casos 294 
pontuais que não traduzem o que geralmente acontece. Então é preciso ter uma visão do todo 295 
para que não se analise a questão de um modo parcial. O conselheiro ANTÔNIO AUGUSTO 296 
PEREIRA MOURA, retomou a palavra apresentando resposta à fala do vice-presidente, dizendo 297 
que não disse que projetos não funcionavam e sim que há situações recorrentes no último ano de 298 
funcionamento do CAU/MG que devem melhorar. Relembrou a fala do conselheiro Fajardo, 299 
dizendo que não há que se usar a palavra indenização, uma vez que, o profissional conselheiro 300 
escolhe atuar junto ao Conselho e que está ciente de que precisará gastar seu tempo para prestar 301 
os serviços. Mais uma vez reforçou que sua fala é no sentido de lamentar que, apesar de uma 302 
receita alta do CAU/MG, não se consegue destinar mais recursos para ações voltadas à 303 
sociedade. Por último, o conselheiro EDUARDO FAJARDO SOARES, retomou pontos 304 
apresentados pelo conselheiro rebatendo que, em relação às eleições, o CREA, a título de 305 
comparação, não teve nem 25% de votantes, enquanto o CAU/MG teve cerca de 40% de 306 
profissionais votantes na última eleição. Em relação ao Conselho, pontuou que houve melhoras 307 
em suas ações, inclusive perante a sociedade. Quanto a fiscalização, frisou que deve existir maior 308 
investimento, inclusive, por ser a atividade precípua do Conselho de Arquitetura e Urbanismo. 309 
Disse que, em sua opinião, as reuniões devem ser presenciais em sua maioria, e eventualmente 310 
devem ocorrer as virtuais, porque o contato presencial entre os conselheiros e funcionários é 311 
importante. Por fim, defendeu a atividade dos conselheiros é honorífica, mas não uma atividade 312 
gratuita, então há ganho pecuniário porque trata-se de um serviço sério que é prestado por 313 
conselheiros que devem ser  indenizados por isso. O conselheiro LUCAS LIMA LEONEL 314 
FONSECA, agradeceu ao trabalho do CAU/MG, incluindo conselheiros e funcionários. Após, o 315 
vice-presidente do CAU/MG passou a palavra à gerente técnica e de fiscalização, SAMIRA 316 
HOURI, que informou que em relação a atuação do CAU nos municípios, essa tem se estendido 317 
cada vez, com a presença do Conselho em cerca de 89% dos municípios de Minas Gerais, com 318 
ações de fiscalização in loco, editais profissionais, ações educativas e outras. O conselheiro 319 
FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, da CPUA acrescentou que a arrecadação do Conselho de Minas 320 
Gerais é baixa, quando se considera o tamanho do estado e a quantidade de municípios que o 321 
compõem e ainda, quando se compara à arrecadação de outros estados, como Rio Grande do Sul 322 
que tem uma arrecadação três vezes maior. Por fim, o vice-presidente do CAU/MG retomou a 323 
palavra e sem mais nenhum apontamento dos presentes, o item da proposta (Aprovar a 324 
Programação Orçamentária de 2024 do CAU/MG, considerando a inclusão dos Projetos 325 
Estratégicos conforme DELIBERAÇÃO PLENÁRIA DO CAU/MG – DPOMG Nº 0144.7.8/2023) foi 326 
posto em votação, tendo sido aprovado com 12 (doze) votos favoráveis dos conselheiros(as) 327 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe 328 
Colmanetti Moura, Fernanda Camargo Ferreira, Márcio César Antunes Junior, Maria Carolina 329 
Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei 330 
Barbosa; 02 (dois) votos contrários; Antônio Augusto Pereira Moura, Fernanda Basques Moura 331 
Quintão 00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausências dos conselheiros Gustavo Rocha Ribeiro. 7.9. 332 
PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O RELATÓRIO 333 
DA AUDIMEC REFERENTE À PRESTAÇÃO DE CONTAS DO CAU/MG – REFERÊNCIA 334 
2022. ORIGEM: GAF-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA ADMINISTRATIVA E 335 
FINANCEIRA-CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra 336 
ao gerente administrativo e financeiro do CAU/MG, REINALDO ANTERO, que apresentou o 337 
relatório de auditoria extrena de 2022 das contas do CAU/MG, feito pela AUDIMEC auditores 338 
independentes, o qual não apresenta nenhuma ressalva. Assim, o que se está pondo em votação 339 
neste item de pauta é a aprovação da prestação de contas do CAU/MG de 2022, resultados 340 
orçamentários, financeiros e patrimoniais. Sem outros comentários, o item foi posto em votação, 341 
tendo sido aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros(as) Antônio Augusto 342 
Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida 343 
Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Camargo Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, 344 
Lucas Lima Leonel Fonseca, Márcio César Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, 345 
Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos 346 
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contrários; 00 (zero) abstenções; 02 (duas) ausências dos conselheiros Gustavo Rocha Ribeiro e 347 
Michela Perígolo Rezende. 7.10. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E 348 
DECIDE SOBRE A SOLICITAÇÃO DE APOIO AO CAU/MG REFERENTE À ELABORAÇÃO DE 349 
CARTA FAVORÁVEL À CRIAÇÃO DO CURSO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ARQUITETURA E 350 
URBANISMO NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE JUIZ DE FORA. ORIGEM: CEF-351 
CAU/MG. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CEF-CAU/MG. Não houve. 352 
7.11.HOMOLOGAÇÃO DO RESULTADO FINAL DO EDITAL Nº 002/2023 NA MODALIDADE 353 
ATHIS. ORIGEM: CATHIS-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: ASSESSORIA TÉCNICA-CAU/MG.  O 354 
vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra à assessora técnica do 355 
CAU/MG, MARIA ELIZA, que explicou que se trata de caso omisso referente a proposta ao Edital 356 
de chamamento público (002/2023). Explicou que, após constatação do não julgamento da 357 
proposta, a documentação foi analisada e a proponente foi habilitada, mas a proposta foi 358 
desclassificada porque a execução prevista era em 12 meses, enquanto o Edital exigia o tempo 359 
máximo de execução em 5 meses. Deste modo, a proposta é então validar a decisão que 360 
desclassificou esse proponente pelos motivos apontados. Sem mais apontamentos o item foi 361 
posto em votação e foi aprovado com 11 (onze) votos favoráveis dos conselheiros(as) Antônio 362 
Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio 363 
Almeida Vieira, Fernanda Camargo Ferreira, Fernanda Basques Moura Quintão, Lucas Lima 364 
Leonel Fonseca, Márcio César Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Sergio Luiz 365 
Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 04 366 
(quatro) ausências dos conselheiros Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Michela 367 
Perígolo Rezende e Rosilene Guedes Souza. 8. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL. O vice-368 
presidente, ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra ao gerente geral do CAU/MG que lembrou de 369 
algumas datas referentes a eventos que ocorrerão ainda neste fim de ano: A 145ª Plenária que 370 
ocorrerá no dia 05 de dezembro, desta vez no CCBB, de 9 as 13h, contará com a participação de 371 
todos os funcionários, momento em que também haverá a apresentação do relatório trienal, bem 372 
como o resultado da Premiação “Boas Práticas”. Nos dias 05, 06 e 07 ocorrerá a Segunda 373 
Semana de Integração que contará com a participação de todos os funcionários do Conselho e 374 
que por esta razão alguns serviços poderão ficar temporariamente suspensos. No dia 11 de 375 
dezembro ocorrerá a posse e diplomação dos eleitos, das 14 às 18h e no dia seguinte (12) um 376 
pequeno seminário na parte da manhã para os novos conselheiros que farão parte da nova 377 
gestão. Haverá a participação do Conselho Diretor para que os coordenadores apresentem as 378 
suas respectivas comissões. No dia 27 de novembro, terá ainda o evento da CATHIS sobre os 379 
Editais. Por último, o conselheiro CARLOS EDUARDO da COA, informou que provavelmente 380 
haverá mudança de endereço do escritório descentralizado de Uberlândia para que esse tenha 381 
mais visibilidade e aproveitou para agradecer o tempo em que fez parte da gestão atual do 382 
CAU/MG, elogiando funcionários e conselheiros. Desejou sucesso à nova gestão.  9. 383 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS. CONSELHEIROS(AS):  Sérgio Myssior, Ramon Duplaá, João 384 
Paulo, Luciana Bracarense, Mateus Lopes e Maria Edwiges. 10. ENCERRAMENTO. O vice-385 
presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, declarou encerrada a centésima quadragésima 386 
quarta Reunião Plenária do CAU/MG, às 15:54:49. Esta ata foi aprovada na 145ª , realizada em 05 387 
de dezembro de 2023.  388 
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